Opinión

LA TRIBUNA

Lectura pública en Granada



Javier López Gijón

Profesor de la Facultad de Comunicación y Documentación de la Universidad de Granada

A sido para casi todos una gran sorpresa la movilización ciudadana que se ha producido contra el cierre de la biblioteca de la plaza de las Palomas. No estamos acostumbrados a que la lectura pública y las bibliotecas tengan tal capacidad de movilizar a las personas, pero bienvenidas sean estas sorpresas tan agradables. El cierre de esta biblioteca carece totalmente de sentido si nos basamos en criterios técnicos. Veamos algunas razones que lo confirman. Granada tiene cinco bibliotecas municipales; si le sumamos la provincial son seis, que para una población de 240.000 habitantes da unos 40.000 habitantes por biblioteca. Los estándares europeos plantean que debe haber una biblioteca por cada 20.000 habitantes, por tanto Granada debería tener doce bibliotecas y no las seis con las que cuenta.

Una de las justificaciones para el cierre ha sido que al abrir la biblioteca Francisco Ayala ya no se necesita la de la plaza de las Palomas. Este razonamiento no es lógico pues según los estándares para una población como la del Zaidín, unos 45.000 habitantes, este barrio debería contar con dos bibliotecas. Por tanto, la biblioteca Francisco Ayala vendría a cubrir el déficit que tenía el barrio. El concejal de Cultura también ha planteado que al estar mejor dotada la biblioteca Francisco Ayala que la de la plaza de las Palomas, esta ya no tiene sentido. Lo que no dice el concejal cierra bibliotecas es que Ayala tiene unos 24.000 documentos en la colección, y según los estándares hay que tener dos documentos por habitante, luego esta biblioteca puede servir a unas 12.000 personas. Para servir a las 20.000 personas que le corresponden debería tener unos 16.000 documentos más. Solo hay que ver la gran cantidad de estanterías que la biblioteca tiene vacías para hacernos una idea de la falta de documentos que tiene.

Granada, además de tener la mitad de las bibliotecas que debía, tiene también una gran escasez de documentos en las colecciones. Esto hace que el préstamo de libros esté muy por debajo de la media española



Otra razón que se ha dicho para el cierre es la cercanía entre la biblioteca Francisco Ayala y la de la plaza de las Palomas. La distancia entre ambas es algo más de un kilómetro. Entre la biblioteca del Salón y la Francisco Ayala hay algo menos de un kilómetro. Sin embargo nadie ha planteado que al estar la biblioteca del Salón tan cerca de la Francisco Ayala se debería cerrar también la biblioteca de los jardines del Salón. Si tuviéramos en cuenta la cercanía antes habría que cerrar esta, que está más cerca de la Ayala, que la de la plaza de las Palomas. Vistos estos indicadores está claro que la próxima apertura de una biblioteca en la zona del Beiro no justifica, bajo ningún concepto, el cierre de la biblioteca de las Palomas. La del Beiro, cuando se abra, vendrá a ser una biblioteca más para paliar el gran déficit que tiene Granada.

Como vemos nuestra ciudad, además de tener la mitad de las bibliotecas que debía de tener, también tiene una gran escasez de documentos en las colecciones, en función de los habitantes de Granada. Esto hace que el número de préstamos que realizan estas bibliotecas esté muy por debajo de la media española. En España las bibliotecas públicas prestan 1,3 volúmenes por habitante al año, las de Granada prestan 0,5 volúmenes. Como vemos, en España se lee más del doble que en Granada. Nuestra ciudad está en lectura pública a la cola de España, y si tenemos en cuenta que España está a la cola de Europa, podemos hacernos una idea de la situación en la que nos encontramos.Lo que llevamos visto viene a probarnos el poco interés que por la lectura pública tiene el Ayuntamiento de Granada. El sistema de lectura pública en nuestra ciudad es claramente tercermundista y está muy alejado de los estándares europeos. Si tomamos todo esto como un indicador podemos decir que Granada es una de las ciudades españolas con menos capital humano, y si lo hacemos con ciudades europeas es mejor ni comparar, pues están en otra galaxia. Con esta situación (que habría que confirmar con otros indicadores) Granada está fuera de lo que llamamos sociedad del Conocimiento, y tampoco está en condiciones de pasar del actual modelo productivo a un nuevo modelo basado en la información y el conocimiento, pues tenemos una de las poblaciones más pobres en lo que se llama capital cultural. Sin duda la mejora de este capital cultural y en general de la formación de los ciudadanos de Granada debería ser uno de los objetivos claves y estratégicos de esta ciudad. Pero no parece que el Ayuntamiento comprenda esta situación, ni tampoco parece que quiera dar-

N marzo pasado, a consecuencia del accidente nuclear de **Eduardo Jordá** Fukushima, la canciller Merkel ordenó el cierre de varias centrales nucleares en Alemania y anunció una moratoria nuclear en su país. Y ahora, tras el pequeño accidente en una central del sur de Francia, ya se vuelven a oír voces que reclaman el cierre de las centrales nucleares en toda Europa. No soy un experto, pero me pregunto si sabemos a lo que nos exponemos si abandonamos por completo la energía nuclear. De hecho, el accidente nuclear de Fukushima demostró

ras. La central japonesa tenía casi cuarenta años de antigüedad, y aun así resistió un terremoto de magnitud 9 y luego un tsunami devastador que mató a 20.000 personas, sin sufrir nada más que un accidente grave, sí, pero que hasta el momento no ha matado a nadie. Y no hay que olvidar que el accidente nuclear de Chernobil, en 1986, sólo produjo 44 muertos, a pesar de que todo el mundo lo asocia con el Apocalipsis. Es cierto que hubo muchos afectados por la radiación y que las secuelas del accidente todavía duran, pero un accidente de aviación provoca muchas más víctimas en un solo día y no por ello exigimos el cierre de los aeropuertos.

que las centrales nucleares son muy segu-

He procurado informarme un poco, sobre todo leyendo al catedrático Manuel Lozano Leyva, y parece evidente que la energía nu-



Nuclear

clear es barata y limpia, a pesar del riesgo de los residuos nucleares. Y también parece evidente que las energías renovables son las más seguras, aunque son caras y no garantizan un suministro energético permanente. Lo más juicioso, por lo tanto, sería un uso combinado de las dos fuentes de energía.

Lo que más me preocupa es que nos hemos vuelto muy miedosos y a la vez muy exigentes. Temblamos de miedo si hay un pequeño accidente en un reactor nuclear, aunque el riesgo sea muy limitado, pero al mismo tiempo exigimos un suministro energético ininterrumpido, porque queremos aire acondicionado en casa y en el co-

che y en el trabajo, y no estamos dispuestos a renunciar a ninguna de estas comodidades. Entendería que nos opusiéramos a la energía nuclear si también estuviéramos dispuestos a renunciar al aire acondicionado y al microondas y al lavavajillas y al ordenador. Pero no parece que eso sea lo que hagamos. Al contrario, nos oponemos a la energía nuclear "a la vez" que reclamamos un suministro energético barato e incesante, y eso es un disparate. O nos quitamos el miedo -más cinematográfico que otra cosa- a un accidente nuclear, o nos acostumbramos a una vida austera, abanicándonos con el abanico en un portal ventilado. Pero nosotros lo queremos todo: seguridad al cien por cien y suministro energético al cien por cien. Y eso es imposible. Hay que renunciar a una de las dos cosas.



Todos son iguales

A semana pasada estuve en casa de Al, uno de los amigos cubanos que tengo en la zona de Nueva York. Vive en un pueblo maravilloso, Maywood, a diez minutos del Washington Bridge. Tomamos un trago de vez en cuando y hablamos de Cuba. Esta vez el trago era algo más amargo: fui a darle el pésame por la muerte de su madre. Al salió de Cuba al poco tiempo de llegar Castro, cuando tenía 2 o 3 años. Tiene pocos recuerdos de la isla, obviamente, pero estos días, en los que se ha quedado sin progenitores, piensa mucho en sus vidas y las historias que le contaban de pequeño. Me enseñó una foto de Camilo Cienfuegos, cuando trabajaba en la tienda de ropa en la que también trabajaba su padre, en los años cincuenta. Para quien no sepa, Camilo fue el mejor hombre de aquel triunvirato de revolucionarios barbudos de la Sierra Maestra, siempre al lado del Che y de Fidel. Valiente y generoso, muy atractivo físicamente y de una simpatía arrolladora. Era íntimo del padre de Al, y fue designado para ejercer como padrino en el bautizo del niño. Poco antes del día señalado, en una reunión familiar, dijo a sus amigos: si en dos meses las cosas no cambian, me voy para el monte. Temía por el espíritu de la recién estrenada revolución, que

Stalin hizo toda su vida lo mismo: se quitaba de en medio a todo aquel que le pudiera hacer sombra

tanto había costado, y temía por su vida. Días más tarde desapareció "misteriosamente" en un avión que volvía de Camagüey, y sus restos nunca han sido encontrados. Fidel no dio demasiadas explicaciones, y se dedicó a glosar elogiosamente la figura de aquel mártir, que nunca llegó a ser padrino de nadie.

Stalin hizo toda su vida lo mismo: se quitaba de en medio a todo aquel que le pudiera hacer sombra. Fidel acabó con el único que podía usurparle el poder, en aquellos meses en los que todo estaba por definirse. Años más tarde se libró también del Che, provocando su dimisión y abocándolo a lo que todos ya conocen. En este caso, también hizo un panegírico digno del hombre más cínico del universo. Y con el general Ochoa fue aún peor, acusándolo de la corrupción de estado que el mismo Castro había organizado y le había encomendado implementar, para fusilarlo en un pis pas. Así son los dictadores. Franco hizo algo parecido con Sanjurjo y Mola, o al menos se alegraría en su fuero interno de que le allanaran el camino de la gloria solitaria.

Hemingway compró una casa a las afueras de la Habana a finales de los 30, y apoyó a los revolucionarios de los 50. Los saludó efusivamente cuando ganaron pero a los pocos meses dejó de ir para siempre a la isla y, antes de pegarse un tiro en el 61, abominó con todos sus intestinos de aquella gentuza.

Granada

La dirección del PSOE ya tiene 23 candidatos señalados por militantes

El partido solo aceptará alcaldes para el Senado si las agrupaciones insisten • La dirección provincial hará una lista final "como se ha hecho tradicionalmente"

L. Q. / GRANADA

Los militantes de las 76 asambleas locales socialistas de la provincia (algo menos de la mitad de las existentes) han trasladado ya a la dirección del partido 23 nombres diferentes como candidatos para ir en las listas del PSOE al Congreso y el Senado por Granada en las próximas elecciones generales.

Aunque el partido no ha querido desvelar por ahora esos nombres, sí ha anunciado que en esa lista se conjuga la "renovación con la experiencia", pues aparecen los nombres de todos los disputados y senadores actuales, según anunció ayer el secretario de Organización del PSOE, José Entrena.

ASAMBLEAS

Del total de agrupaciones quedan por decidir más de la mitad y tienen de plazo hasta esta noche

Entre los nombres propuestos por las asambleas locales reunidas hasta ahora están, por tanto, los de los diputados Cándida Martínez, Manuel Pezzi, Higinio Almagro y José Antonio Pérez Tapias, además de los senadores Juan Manuel Fernández, María Escudero y Luis Salvador.

El PSOE celebrará en la provincia 164 asambleas locales hasta esta noche y tendrá de plazo hasta mañana a las 14.00 horas para presentar sus propuestas (un máximo de diez en cada caso). Éstas se llevarán al Comité Provincial que se celebrará el próximo 17 en Cúllar Vega, después al Comité Regional y finalmente al Federal que tendrá lugar en Madrid el 8 de octubre.

Mediante este proceso, los so-



El secretario de Organización del PSOE, José Entrena, durante la rueda de prensa de ayer.

"No creo que sea necesario tener a un paracaidista"

El PSOE de Granada no tiene comunicación formal por parte del entorno de Rubalcaba de que la provincia pueda llevar en sus listas a algún político destacado de ámbito nacional. "De entre los 7.200 militantes que tiene el PSOE en esta provincia no creo que sea necesario un paracaidista", declaró el secretario de Organización del partido, José Entrena. Sin embargo, él mismo matizó que si el candidato a la Presidencia así lo deseara "la dirección provincial sería sensible".

cialistas tienen interés en escuchar las propuestas de los 7.200 militantes que hay en la provincia, pero la decisión final estará en manos de la dirección provincial, encargada de hacer la propuesta definitiva.

Entrena no ha dado muchos signos de que el partido tenga interés por introducir variantes significativas en sus listas al explicar que se harán "como tradicionalmente el PSOE ha hecho sus candidaturas", en respuesta a una pregunta sobre la posibilidad de dar grandes sorpresas de renovación a propuesta de la militancia.

Las asambleas locales ya reunidas han tenido en cuenta para su elección, según el secretario de Organización, "la trayectoria política, el prestigio social, los méritos, la experiencia, la representatividad territorial, la renovación o la sintonía con el partido a nivel provincial, regional y nacional de los posibles candidatos al Senado y al Congreso".

En cuanto a la elección de personas que ya son alcaldes de sus municipios, en el caso de Congreso, no se elegirá a estas personas, mientras que en el Senado, aún primando el mismo criterio, "los socialistas no vamos a cerrarnos a nada", sobre todo, si hay un regidor que cuenta "con un apoyo mayoritario", señaló ayer José Entrena.

El partido está trabajando en la elaboración de su programa electoral para la provincia y también en la redacción de las enmiendas que presentará en la Conferencia Política que celebrará el partido en Madrid a partir del 30 de sep-

La UGR acoge un congreso sobre cambios urbanos en los siglos XIX y XX

Lo organiza el departamento de Historia Contemporánea y se celebra hasta el viernes

R. G. / GRANADA

El Departamento de Historia Contemporánea de la Universidad de Granada (UGR) organiza desde hoy miércoles y hasta el 16 de septiembre el Congreso Hispano-Mexicano Ciudad y Modernización. Transformaciones Urbanas siglos XIX y XX, que se celebrará en la Facultad de Filosofía y Letras.

Este proyecto se enmarca dentro de un acuerdo entre la Universidad del País Vasco, Universidad Benemérita de la Ciudad de Puebla y el propio Departamento citado, que se inició hace algunos años cuando las dos primeras instituciones articularon un Seminario Permanente de Reflexión y Debate sobre las transformaciones en el mundo urbano, que tendía los puentes a ambos lados del Atlántico, informa en un comunicado la Universidad de Granada.

Este proyecto arrancó sus primeros pasos en la ciudad de Puebla en el año 2003 y no ha hecho "más que transformarse en un referente para el estudio de los cambios acontecidos en el mundo urbano, tanto en territorio español como del ámbito latinoamericano, con especial atención al caso de México".

El Congreso está articulado con una serie de sesiones plenarias sobre Metodologías y Nuevas Aportaciones Teóricas y un conjunto de sesiones paralelas coordinadas por Investigadores de la UGR, UPV y diversas Universidades Mexicanas. Con este evento, sus organizadores quieren incrementar los lazos de conocimiento y colaboración entre equipos de la UGR, inmersos en el estudio de los cambios en los espacios urbanos.

La Junta descarta que haya dos proyectos para remodelar el Estadio de la Juventud

Indica que solo existe su plan, que está pendiente de adjudicar y de la licencia municipal de obra

D. L. / GRANADA

El delegado provincial de Turismo. Comercio y Deporte, Alejandro Zubeldia, negó ayer que existieran dos proyectos para remodelar el

Estadio de la Juventud. Precisó que hay uno, que es el que está ahora mismo en la plataforma de contratación de la Junta de Andalucía y que está pendiente de adjudicar.

Explicó que la Junta sigue a la espera de que la Concejalía de Urbanismo le conceda la licencia de obra. La edil de este área, Isabel Nieto, ya anunció a principios de

mes que el Consistorio no otorgaría permiso hasta que la Junta aclare quién será la empresa que llevará a cabo el proyecto. Recordó que hace un par de años el organismo autonómico sacó a concurso la remodelación del complejo deportivo y que la asignó por treinta millones de euros a la empresa Anfrasa.

Zubeldia replicó ayer que a lo que se refería la edil era un plan anterior que no estaba presentado ni solicitado. "No había nada. No se puede adjudicar un proyecto cuando no existe, ni se puede solicitar una licencia sobre un proyecto que no existe. Con Anfrasa se habló como con otras empresas para intentar desarrollar un plan especial en la zona del estadio, pero no se presentó ningún proyecto. Ahora solo hay uno, una solicitud de licencia presentada y abonada por la Junta y estamos a la espera de que el Ayuntamiento nos dé la licencia, que es lo que demandan los ciudadnos, los deportistas y los vecinos".

Añadió que la consejería trabajaba de manera paralela para acelerar los trámites. El consejero de Turismo, Luciano Alonso, declaró el 2 de septiembre que su deseo era que las obras arrancaran el próximo mes de diciembre.

Granada

Machado y Descartes abren selectividad

Un total de 1.535 alumnos se enfrentan a lo largo de esta semana a los exámenes de acceso a la Universidad

Carmen Cardenete / GRANADA

Antonio Machado, con sus Campos de Castilla, fue el encargado ayer de inaugurar los exámenes de Selectividad de septiembre. El ejercicio de Lengua y Literatura fue el primero de todos los que tendrán que realizar y que llegarán a su fin el viernes. La cifra de matriculados de este año ha sido muy parecida a la del año anterior, aunque esta vez, el número de jóvenes que se presentan únicamente a la parte específica ha aumentado considerablemente; frente a los 184 jóvenes que se matricularon en 2010, este año han aumentado hasta los 238.

La primera jornada estuvo dedicada a las asignaturas comunes a todas las especialidades: Lengua y Literatura, Historia o Filosofía e Idioma. Además del texto de Machado, bastante usual en estos exámenes, los alumnos se encontraron con dos viejos conocidos en la prueba de Filosofía: Descartes y Locke, que cayeron ambos en la reciente convocatoria de junio. Esto provocó algunas malas caras entre los convocados al recibir el examen ya que, al ser pregunta de examen en la anterior convocatoria, los descartaron a la hora de preparar los exámenes. Javier Gómez uno de los estudiantes que se presentó ayer a los exámenes comentó aliviado: "Menos mal que no me he examinado de Filosofía, las preguntas de historia eran mucho más clásicas y más esperadas". El Manifiesto de Primo de Rivera fue una de estas preguntas junto a las desamortizaciones del siglo XIX.

El examen de idiomas fue el cierre de esta primera jornada. En la sede de la Facultad de Arquitectura sólo una persona se presentó a







arquitectura. 3. Intercambio opiniones al finalizar el ejercicio. 2. Tras finalizar el primer día de exámenes, toca preparar el siguiente. /Fotos: 🕒 📙

Alemán, frente a los 11 de Francés y los 99 de Inglés. Respecto a la dificultad del examen de Inglés, no hubo demasiadas quejas; uno de los textos hacía referencia a la privacidad de las redes sociales y cómo educar a los jóvenes para usarlas correctamente, y el otro hacía referencia al término UFO. Laura Molina no salió muy contenta - "Se me dan mal los idiomas"- mientras Celia de Reyes apuntó que el apartado de vocabulario le resultó muy difícil.

Lucía Pimentel y Juan Carlos Bailón, ambos amigos, estaban contentos con su forma de desenvolverse en los exámenes, pero están deseando que acabe esta se-

SIN DESCANSO

Muchos jóvenes se van directamente a la biblioteca al acabar para seguir estudiando

mana. "Llevamos todo el verano gastándonos un pastón en la academia, queremos acabar ya y poder disfrutar de los pocos días libres que nos quedan", explicaron.

Las academias de verano han sido un recurso muy utilizado para muchos. Otros jóvenes como Rocío Vázquez y Verónica Portero contaron que usaron otros medios para estudiar el mayor tiempo posible: "Hemos pasado unos días llenos de Redbull, Monster y café mientras estudiábamos, pero estamos contentas con cómo nos han salido". Pocos minutos después de finalizar los exámenes las aulas y los pasillos se quedaron desiertos ya que hoy tendrán que volver a medir sus conocimientos, esta vez, en las materias específicas de cada especialidad.

ARMUVISSA I, S.A.

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 289 del Real Decreto Legislativo 1/2010 de 2 de Julio, por el que se aprueba el texto refundido de la Ley de Sociedades de Capital, se hace público que en la Junta General Extraordinaria celebrada el 29 de julio de dos mil once, se acordó por unanimidad la modificación del Art. 2 de los Estatutos Sociales para la ampliación del objeto social y modificación del Articulo 16 de los Estatutos:

Primero.- La ampliación del objeto social, añadiéndose el apartado q) al Artículo 2 de los Estatutos Sociales, que quedará

q) Prestación de Servicios medicambientales, educativos, culturales, deportivos, juveniles y de servicios sociales.

Segundo.- Modificación del Artículo 16, párrafo 4 de los Estatutos que quedará redactado con el siguiente tenor literal:

"Los vocales del Consejo de Administración no percibirán retribución por el desempeño de su cargo; no obstante por la asistencia al Consejo de Administración percibirán una prima, cuya cuantla será determinada en Junta General. Esta prima por asistencia estará sometida al tratamiento fiscal de tributaciones y retenciones vigente en cada momento"

> Armilla a 8 de septiembre de 2011 La Secretaria Consejo de Administración

D./ÑA CRISTINA MARTÍNEZ DE PÁRAMO.

HAGO SABER: Que en este Juzgado se sigue el Expediente de dominio por exceso de cabida 2004/2010 a instancia de MARGARITA PINEL

-URBANA: Vivienda sita en el término municipal de Cenes de la Vega, identificada con el número 11 de la calle del Arco, con una superficie de suelo de ciento ochenta y tres metros cuadrados, y construida de ciento treinta y tres metros cuadrados. Linda: frente, calle de su situación; derecha entrando, en parte con dicha calle y casa número 13 de la calle del Arco, de da María Luisa Montoya Guerrero; izquierda, calle María Uceda, y fondo con más de casa número 13 de calle del Arco antes dicha. Inscrita en el Registro de la Propiedad nº 5 de Granada al to libro 110 de Cemnes de la Vega, folio 160, finca

Por el presente y en virtud de lo acordado en providencia de esta fecha se convoca a las ersonas ignoradas a quienes pudiera perjudicar a inscripción solicitada para que en el término de los diez días siguientes a la publicación de este edicto puedan comparecer en el expediente alegando lo que a su derecho convenga

En Granada a diez de enero de dos mil once

EL/LA MAGISTRADO JUEZ

Ek endesa

INTERRUPCIÓN TEMPORAL DEL SUMINISTRO

Con motivo de los trabajos de mejora y ampliación de la red los días 16 y 19 de septiembre de 2011:

16/09/2011. Horas: de 09:00 a 18:00 horas Afecta a: Bular Alto, Noaja, Ventorrillo, V. Nueva y zonas próximas. Nº de descargo 2883125

19/09/2011. Horas: de 09:00 a 15:00 horas Afecta a: PE-72149 Edar (Caniles). Nº de descargo 2878321.

Centro de Atención de Averias: 902-516-516



Juntos combatimos la pobreza y la injusticia



HAZTE SOCIO -- Immediation y 982 336 231

Vivir en Granada

Recital bilingüe de poesía china en 'La poesía y la luna'

Será en el Carmen de la Fundación Rodríguez-Acosta, a las 21.00 horas. Está organizado por el Seminario de Estudios Asiáticos de la UGR. La lectura se celebra en la conmemoración del Festival del Medio Otoño, una de las fiestas tradicionales más importantes de China.

■ El Centro Municipal de Arte Joven presenta una nueva exposición de arte contemporáneo, formada por las distintas obras de tres alumnos de Artes.



Kurtulus flamenco en Le Chien Andalou

Esta noche continúa el flamenco en Le Chien Andalou. Al cante estará El Charras, a la guitarra Juan Manuel Fernández y a la percusión El Puche. La velada se completa con la bailaora María Ureña. Comenzará a partir de las 22.00 horas y cuesta 6 euros.

MÚSICA

• A partir de las 22.00 horas, comienza una noche de música en directo en La Tertulia para presentar el disco recopilatorio que ha preparado el local.

SEA CUAL SEA TU PROYE TO, TE AYUDAMOS A FINANCIARLO

El banco de las mojores empresas. Y el tuyo,

[®]Sabadell

'Sancta Fides a.v.c.'

El Centro Damián Bayón del Instituto de América de Santa Fe expone 'Sancta Fides a.v.c.', muestra de carácter histórico realizada ex profeso para Las Capitulaciones 2011 que reúne obras del patrimonio artístico del Ayuntamiento de Santa Fe, la Parroquia de la Encarnación del municipio, el Archivo de la Real Chancillería de Granada, la Fundación Rodríguez Acosta, la Biblioteca de la Universidad de Granada y la Biblioteca de Andalucía.

 Centro Damián Bayón del Instituto de América de Santa Fe.

'El cielo sobre Honolulu'

El artista Simon Zabell muestra en la galería Sandunga una serie de pinturas que pertenecen a su último proyecto, 'El cielo sobre Honolulu', que ha creado a partir de composiciones musicales de la familia real de Hawai poco antes de caer frente a los Estados Unidos.

Galería Sandunga.

'Mentes Maravillosas'

Hasta el 15 de septiembre se podrá disfrutar de las 'Mentes Maravillosas' de la Escuela de Bellas Artes, una exposición que muestra los proyectos de los alumnos realizados en 2011 y que abarca todo tipo de áreas: postal-free, imagen corporativa, logotipos, branding, interiorismo, proyectos fotográficos, cartelería publicitaria, o los resultados del workshop con Pati Núñez.

• Escuela de Arte de Granada.

El camino de Santiago

La sala de arte del Colegio de Gestores Administrativos acoge hasta el día 15 de este mes una muestra de pintura, escultura y fotografía sobre el Camino de Santiago.

Colegio de Gestores Administrativos.

'Circuitos'11'

El Centro Municipal de Arte Joven presenta una nueva exposición de arte contemporáneo, formada por las distintas obras de tres alumnos de la facultad Bellas Artes. Marta Blanca, Irene González y Miguel Scheroff son los autores de la muestra que llena las paredes de la sala Rey Chico, que se caracteriza por albergar durante todo el año exposiciones de jóvenes artistas. Las obras de Irene González se componen de retratos de rostros jóvenes e infantiles. Miguel Scheroff presenta tres obras que ejemplifican el estudio que ha realizado a lo largo de la carrera, retratos en gran formato, lo que le permite centrarse en todos los detalles. A partir de la superposición de colores de lápices sobre el papel, ha creado Marta Blanca las obras del proyecto *El habitante*. Hasta el 23 de septiembre, Centro Municipal de Arte Joven Sala Rey Chico.

'Me gustó más el libro', en Bellas Artes

Exposición colectiva de la Universidad de Granada bajo el nombre *Me gustó más el libro*, que reúne las obras de 16 artistas de la facultad de Bellas Artes de la Universidad de Granada. Abierta al público hasta el 25 de septiembre.

Palacio de los Condes de Gabia.

LA LUPA

por Álvaro López-Mañas



Madres con sus hijos a las puertas de un centro escolar.

GRANADA HO

Ayudas para que las madres **estudien**

Las mujeres que quieran estudiar y tengan niños a su cargo podrán compaginar el cuidado de sus hijos menores de tres años y continuar con sus estudios gracias a las becas para madres jóvenes aprobadas por el Ayuntamiento de Granada.

La iniciativa pretende colaborar en la continuidad formativa de las madres jóvenes menores de

31 años empadronadas en Granada, y que realicen cursos formativos de al menos 250 horas lectivas. El área de Familia.



Bienestar Social e Igualdad de Oportunidades del Ayuntamiento ha aprobado una dotación presupuestaria de 36.060 euros en concepto de 60 becas, de 601 euros cada una, que serán concedidas en un pago único.

El plazo para solicitar las becas finaliza el 31 de octubre. El pasado año se concedieron 46 ayudas de este tipo, cifra inferior a las concedidas hace dos años, como consecuencia de que las demandantes no cumplen los requisitos o no presentan la documentación necesaria en los plazos exigidos.

De hecho, en la convocatoria de 2010 se presentaron un total de 70 solicitudes, de las que sólo fueron aprobadas 46 que eran las que reunían los requisitos exigidos en las bases de la convocatoria.

Con el fin de cubrir las 60 becas que el programa concede, el Ayuntamiento estudia la posibilidad de modificar los requisitos, llegándose a aumen-

PRESUPUESTO

El Ayuntamiendo concederá 60 becas de 601 euros cada una, con un presupuesto global de 36.060 euros tar hasta los seis años la edad de los hijos (actualmente deben tener entre 0 y 3 años). Hasta ahora el 90% de las madres solicitantes

son de procedencia nacional, siendo la media de edad de 23 años. La mayoría de las madres que solicitan la ayuda residen en la zona Norte de la capital (un 48,5%) un 14% del Zaidín, y un 12,8%, de la zona Centro.

El concejal de Bienestar Social, Fernando Egea, anima a las madres jóvenes a solicitar a estas becas "para adquirir un mayor nivel formativo que les permita su incorporación al mercado laboral". Las becas se incluye en el IV Plan de Igualdad de oportunidades entre mujeres y hombres .

Actual



CIENCIA HOY

En la cueva de Superman

Logran medir la velocidad de crecimiento de los cristales de yeso más grandes del mundo, que se encuentran en una mina situada a 300 metros bajo tierra, en el estado mexicano de Chihuahua

Efe / MADRID

Un estudio internacional con participación española ha logrado medir el ritmo de crecimiento de los cristales gigantes de yeso de Naica, en Chihuahua (México). La investigación ha sacado como conclusión que estos crecen el grosor de un cabello cada 100 años, el ritmo más lento jamás medido en un cristal.

Estas son las principales conclusiones de un estudio que se publica en la portada de la revista PNAS y que en España está liderado por el Consejo Superior de Investigaciones Científicas

Juan Manuel García Ruiz, científico afincado en Granada y perteneciente a este organismo, explicó que para poder medir el crecimiento de estas formaciones cristalinas han diseñado, junto a un equipo de investigadores japoneses, un microscopio

Así, gracias a las mediciones de este instrumento, han estimado que algunos de los cristales de la cueva, localizados en una mina a 300 metros bajo tierra, han estado creciendo durante cerca de un millón de años (algunos de ellos miden hasta 12 metros).

García Ruiz, del Instituto Andaluz de Ciencias de la Tierra, detalló que estos cristales crecen en agua, por lo que para hacer estas mediciones el equipo de investigadores cogió una trozo pequeño de una de estas formaciones y lo introdujo en agua en un laboratorio.

En la actualidad estos cristales han parado de crecer, precisamente por que no hay agua en la

Las minas de Naica donde se encuentran estos cristales son ricas en plata, plomo y zinc y en



Dentro de la gruta hay cristales que miden más de 12 metros y que se han formado a lo largo de, aproximadamente, un millón de años.

la actualidad se sigue trabajando en ellas. Por eso, continuó García Ruiz, "ya no hay agua en la cueva y los cristales han parado de crecer, pero si algún día, cuando dejen de bombear el agua hacia el exterior, el agua vuelve a la sala los cristales de selenita continuarán creciendo".

Este investigador aseveró que estos cristales son ya los mayores del mundo y que la cueva es un escenario, por su belleza, "propio de El Regreso de Supermán", la película del superhéroe

Según los responsables de la investigación, la temperatura del aire en el lugar ronda los 50 grados centígrados y tiene una humedad superior al 90 por ciento. La estabilidad de la temperatura y de la humedad, apuntaron los expertos, es uno de los

requisitos indispensables para la conservación de esta gruta, que fue descubierta en el año 2000 durante los trabajos de perforación de la mina, según el CSIC.

Además, según García Ruiz, hay que evitar que la cueva se deteriore y convencer a la sociedad mexicana de su preserva-

"La Cueva de los Cristales de Naica, con sus 35 metros de largo por 20 de ancho y una altura media de unos 8 metros, es un fenómeno excepcional por el tamaño de las selenitas", manifestó. Sin embargo, no es el único lugar de la tierra donde se han encontrado cristales de yeso de gran tamaño. "En Pulpí y Sorbas, ambos en Almería, es posible encontrar selenitas gigantes, aunque su tamaño no es comparable con el de Naica", concluyó.

En breve

El sexo entre humanos y neandertales era algo raro, según un estudio

INVESTIGACIÓN. Estudios científicos ya demostraron que los humanos modernos tienen algunos rastros de genes de los Neanderthal, pero una nueva investigación sugiere que el sexo entre ambos era probablemente algo raro. O bien el sexo entre distintas especies era un tema tabú, o la descendencia híbrida tuvo problemas para sobrevivir.

Rusia revisa de nuevo las fechas de varios lanzamientos espaciales

ESPACIO. El calendario de vuelos espaciales programados por Rusia será revisado de nuevo debido a la necesidad de hacer más pruebas a los motores del cohete portador Soyuz, cuyo fallo llevó a la pérdida del carguero espacial Progress M-12M, que se estrelló el pasado 24 de agosto en Siberia. "Se necesita tiempo para nuevas pruebas a los motores RD-0110. Por eso se ha planteado aplazar el lanzamiento del carguero Progress M-13M al 1 de noviembre, y el despegue de la nave pilotada Soyuz TMA-22 al 14-15 de noviembre", apuntó una fuente del sector aeroespacial ruso. Según el técnico ruso, la vuelta a la Tierra de la nave tripulada Soyuz TMA-02M desde la Estación Espacial Internacional (EEI) también sería retrasada al 22 de noviembre.



Menos testosterona ayuda a los hombres a cumplir el rol de padres

ESTUDIO. Los hombres experimentan una baja de testosterona tras el nacimiento de sus hijos, lo cual les permite enfrentar los desafíos de cuidarles. La testosterona es una hormona que alimenta la sexualidad masculina y la resistencia física. Suele ser más alta en los jóvenes solteros y sin hijos.

Servicios

BIENVENIDA LA SOÑADORA



CON TU AYUDA ES POSIBLE

Bienvenido seas como seas. En Ayuda en Acción llevamos más de 25 años demostrando que la solidaridad da resultados: más de 72.000 maestros capacitados, más de 2.500 unidades de salud... Y juntos defendemos los derechos de más de 3.000.000 de personas. Pero queda mucho por hacer.

Apadrina un niño

y perficiparès en el desarrollo de su comunidad







D. José Luis **Orozco Pardo**

PROFESOR TITULAR DEL DEPARTAMENTO DE HISTORIA DEL ARTE DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA

Que falleció el pasado lunes, 12 de septiembre de 2011

EL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA, EL CONSEJO DE GOBIERNO Y LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA GRANADINA SE UNEN al dolor de familiares, compañeros y amigos por su pérdida.

El sepelio se celebrará HOY miércoles, 14 de septiembre, a las 9 horas, en el Tanatorio Municipal de San José.

Granada, 14 de septiembre de 2011



en verde



Ana Gámez DELEGADA DE

EDUCACIÓN



 Su departamento ha editado una guía destinada a los padres de los alumnos en los que se intenta ayudar a los progenitores con aquellos problemas o dudas que pueden surgir duran-

 El SAS ha sido condenado a pagar casi un millón de euros de indemnización y una pensión vitalicia a una niña de 6 años que sufre una parálisis cerebral como consecuencia de la incorrecta atención médica en el parto.



en rojo

María Jesús **Montero**

CONSEJERA DE SALUD

www.granadahoy.com

Granada Hoy



Cielos despejados salvo algunos intervalos nubosos en el litoral. Temperaturas sin cambios. P50

TEMPERATURAS PREVISTAS



34 16

Avda. de la Constitución, 42 / Teléfono 958 809 500 / email: redaccion@granadahoy.com

FOTOGALERÍA

Brutal accidente en Argentina

Al menos nueve personas murieron y otras 212 sufrieron heridas en un accidente ocurrido ayer entre un ómnibus y dos trenes suburbanos en la ciudad de Buenos Aires. El portavoz de la Policía Federal, Fernando Sostre, confirmó que el número de víctimas fatales ascendió a nueve, según indicó la agencia estatal Télam. El director del Sistema de Atención Médica de Emergencia (SAME), Alberto Crescenti, precisó en tanto que los heridos aumentaron a 212, varios de ellos, incluido un niño de dos años, en grave estado. Diversas personas apelaron por su parte a los medios en busca de familiares que se encuentran desaparecidos y no fueron identificados entre las víctimas ni entre los heridos.





MACHADO, **POETA DE SEPTIEMBRE**

La normalidad fue la nota dominante en la primera jornada de la selectividad de septiembre, a la que se han presentado en Granada 1.535 alumnos y que durará hasta el próximo viernes. Entre otras cuestiones, los alumnos se tuvieron que enfrentar a un poema de Antonio Machado.



LOS NIÑOS, **OBJETIVO** TALIBÁN

El horor no conoce límites. Cuatro niños murieron ayer en el ataque de un grupo de talibán contra su autobús escolar en el noroeste de Pakistán, no lejos de las zonas tribales, bastión de estos insurgentes islamistas aliados de Al Qaida.El autobús transportaba niños de una escuela privada que imparte enseñanza en inglés.

VERANO LLÉVATE LAS MEJORES REVISTAS CON Granada Hoy



ESTE JUEVES, por sólo 0°60€ más, **FOTOGRAMAS**



más y mejor información